
学校召开 2025 年专升本人才培养

工作研讨会

为进一步深化人才培养模式改革，全面提升专升本人才

培养质量，5 月 9 日下午，我校在第一教学楼 1204 会议室组

织召开 2025 年专升本人才培养工作研讨会。各二级学院教

学副院长、专业负责人及教务处相关工作人员参会，会议由

教务处副处长周明智主持。

会议通报了前期专升本工作的推进情况，并针对 2025

版普通专升本人才培养方案修订工作提出指导性意见。会议

强调，方案修订需坚持"刚柔并济" 原则：一方面要严格遵

循教育教学基本规范，在培养目标定位、课程体系架构、学

分学时分配等形式层面保持规范性；另一方面要结合专升本



学生的学情特点，在教学内容选择、授课方式设计、实践环

节安排等操作层面预留灵活调整空间。针对培养方案执行环

节，会议提出"三个强化"要求：强化考核方式改革，推行多

元化过程考核；强化应用能力培养，加大实践教学比重；强

化教学管理规范，实行单独编班教学、专项任务管理及独立

档案存档制度。

在交流研讨环节，各学院代表围绕专升本培养目标定位、

核心课程设置、产教融合教学模式创新、实践教学基地建设

等关键议题展开深入探讨。大家结合专业特色，就当前专升

本教学中存在的学情差异应对、课程衔接优化、校企协同育

人机制完善等问题提出建设性意见，如建议建立分层分类的

课程模块、开发"理论+实践"双轨教学资源包、构建专本贯

通的学业导师体系等。

本次研讨会的召开，为我校专升本人才培养工作厘清了

思路、明确了方向。教务处表示，将认真梳理研讨成果，加

快推进培养方案修订与教学改革落地，持续深化"以学生为

中心"的教育理念，通过优化课程体系、创新教学方法、强

化实践育人等举措，着力提升专升本学生的专业素养和综合

能力，为培养适应新时代需求的高素质应用型人才奠定坚实

基础。


